

## Sin apoyo financiero, más de 70% de Pymes (El Financiero 27/07/10)

Última modificación 27.07.2010

Sin apoyo financiero, más de 70% de Pymes (El Financiero 27/07/10) Isabel Becerril Martes, 27 de julio de 2010 Banca de desarrollo incumple su papel. Mínima, la cartera con plazos mayores de 5 años: Coparmex. El promedio de los montos otorgados es de 500 mil pesos. Gerardo Gutiérrez Candiani. En México, más de 70 por ciento de las pequeñas y medianas empresas (Pymes) no cuenta con apoyos financieros, y las que llegan a obtener algún préstamo bancario, por lo general se trata de crédito revolvente con fines de capital de trabajo y en muy contadas veces para inversión. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), acusa a la banca de desarrollo de no estar cumpliendo a cabalidad con el papel que debe tener como agente de dinamismo y competitividad económica. Dice que en México la cartera con plazos mayores de cinco años es mínima y el promedio de los montos otorgados a las empresas es de apenas 500 mil pesos, cuando en países como España o Estados Unidos el grueso de las Pymes tiene acceso a créditos confeccionados a la medida. La principal fuente de financiamiento de las empresas de menor tamaño son sus proveedores, lo cual encarece los insumos y merma la competitividad de cadenas productivas. Ante ese panorama, insiste en que debe realizarse una transformación estructural de la banca de desarrollo, para generar un apoyo decidido a las Pymes, y así detonar un círculo virtuoso de innovación económica, inversión productiva y reacción de empleos. La reorientación de las instituciones de segundo piso debe ser acorde a los nuevos retos de la economía, que desembocan en la necesidad de que se otorguen créditos de largo plazo para transformar la capacidad instalada del país, complementando los recursos de inversión del resto del sistema financiero y sirviendo a sectores clave como la agricultura, vivienda, infraestructura y, sobre todo, a las Pymes. La Coparmex ya elaboró una iniciativa de reforma a la banca de desarrollo que se sustenta en cuatro pilares: 1) La profesionalización de las pequeñas empresas. 2) La creación de un sistema nacional de garantías que funja como aval de las Pymes ante los intermediarios financieros. 3) Fomentar el crecimiento de las opciones de financiamiento. 4) Instituir un sistema de medición de las carteras vigentes en el país. Propuestas En su mensaje semanal, Gutiérrez Candiani especifica que la Coparmex propone la creación de una agencia de desarrollo para las Pymes, que opere como un órgano autónomo con patrimonio propio, encargado de apoyar a estas empresas en su profesionalización y desarrollo, y del manejo y asignación de garantías. Tal agencia debe formarse con los recursos del Fondo Pyme de la Secretaría de Economía. Asimismo plantea la creación de un instituto descentralizado de desarrollo de entidades financieras, que se encargue de calificar el riesgo de cada una de éstas, a fin de concretar un expediente único estandarizando los requerimientos de las mismas. También que al Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) se le asigne la responsabilidad de evaluar y rendir, de manera independiente, un informe del desarrollo de las metas de la banca de desarrollo, en concordancia con el Plan Nacional de Desarrollo. Entre los grandes retos en la transformación de la banca de desarrollo está lograr un consejo coordinador de las instituciones de segundo piso, con una gestión transexenal de visión de largo plazo, para evitar cambios de dirección constantes. "Buscamos la participación de los representantes empresariales y de consejeros independientes en los consejos." Para los patronos, Financiera Rural debe ser transformada en banco, y así potenciar su capital actual, obligando a FIRA a buscar una complementariedad de ambas instituciones.